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La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que, desde 20 de enero, cuando Donald Trump asumió la 

presidencia de Estados Unidos, a la fecha, 65 mil 475 personas han sido deportadas a México, de los cuales 

cinco mil 728 son extranjeros, a quienes el gobierno mexicano ha brindado atención. Sin embargo, la 

mandataria federal descartó que México sea un tercer país seguro para brindar protección a quienes son 

deportados desde Estados Unidos.  “No, no hemos aceptado ser país tercero, si hay un migrante que es 

trasladado a territorio nacional, por razones humanitarias tenemos que recibirlo y enviarlo si es su deseo a 

su país de origen”, añadió. Sheinbaum Pardo agregó que el vecino del norte “tiene ya acuerdos con 

prácticamente todos los países para enviar de manera directa a la repatriación a una persona, entonces no 

requiere del paso por México”. 

SHCP ASEGURA QUE NO HAY PRUEBAS DE ILÍCITOS FINANCIEROS 

Luego de que el Departamento del Tesoro del gobierno de Estados Unidos estableció ayer sanciones 

administrativas y civiles a dos bancos mexicanos y una casa de bolsa por presunto lavado de dinero y 

vínculos con la delincuencia organizada, la Secretaría de Hacienda dio a conocer que solicitó a la autoridad 

de EU pruebas del vínculo de estas instituciones con actividades ilícitas que pudieran ser corroboradas por 

la UIF o la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. “Sin embargo, no se recibió ningún dato probatorio al 

respecto. La única información proporcionada por el Departamento del Tesoro que puede verificarse por 

parte de México contiene datos de algunas transferencias electrónicas realizadas a través de las citadas 
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instituciones financieras con empresas chinas legalmente constituidas. No obstante, estas transacciones se 

realizan por miles a través de las instituciones financieras nacionales". “La UIF encontró transacciones 

realizadas a dichas empresas chinas por más de 300 empresas mexicanas a través de diez instituciones 

financieras nacionales. Esto es así, porque México tiene miles de operaciones ordinarias con empresas 

legalmente constituidas de China, pues existe un comercio anual de 139 mil millones de dólares. Aun así, la 

CNBV inició un proceso de revisión a estas instituciones en el marco de la regulación nacional” “El 

Departamento del Tesoro señaló a CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, propiedad de Alfonso 

Romo, como facilitadores financieros del envenenamiento de innumerables estadunidenses al transferir 

dinero en nombre de los cárteles, lo que los convierte en piezas clave de la cadena de suministro de 

fentanilo”, declaró por su parte el secretario del Tesoro, Scott Bessent. La autoridad mexicana señalo que el 

resultado de sus investigaciones arroja problemas administrativos que han sido sancionados, conforme a la 

normatividad vigente, con multas y otras acciones que en su conjunto ascienden a 134 millones de pesos. 

TRUMP PRESIONA Y OTAN ACUERDA GASTO MILITAR DEL 5% DEL PIB  

Europa y Canadá acordaron este miércoles un aumento drástico de su gasto en Defensa, en una cumbre de 

la OTAN en La Haya organizada a la medida del presidente estadunidense Donald Trump, que reivindicó una 

"victoria monumental". "Es una victoria monumental para Estados Unidos, porque estábamos cargando con 

lo que es mucho más que nuestra justa parte", aseguró Trump en una conferencia de prensa al término de 

la cumbre. En la declaración final de la reunión, los 32 Estados miembros de la alianza transatlántica 

acordaron incrementar su gasto en defensa hasta un 5% de sus respectivos PIB nacionales de aquí a 2035. 

Este incremento obligará a los miembros europeos de la alianza y a Canadá a gastar mucho más en su 

seguridad y a multiplicar capacidades, cadencias de fabricación y compras de armamento. El objetivo hasta 

ahora era un 2%, un umbral alcanzado el año pasado por solamente 22 de los países miembros. La 

declaración final de la cumbre menciona la "amenaza a largo plazo planteada por Rusia a la seguridad 

euroatlántica y la amenaza persistente del terrorismo". Además, reafirma su compromiso de "ofrecer apoyo 

a Ucrania, cuya seguridad contribuye a la nuestra". La declaración final de la cumbre es de apenas 5 

párrafos, a diferencia de los 38 puntos firmados el año pasado en la cumbre de Washington. No hace 

mención, como en otras ediciones, a los desafíos planteados por China, Irán y Corea del Norte, ni contiene 

promesas sobre la lucha contra el cambio climático y la promoción de la igualdad de género. Estados Unidos 

aportó el año pasado un 62% del presupuesto total de Defensa de la Alianza, al tiempo que Canadá y 

Europa aumentaron su inversión en un 19%. Desde su regreso a la Casa Blanca en enero, Trump amenazó 

con reducir sensiblemente el paraguas de seguridad que Washington ha brindado a Europa desde la 

Segunda Guerra Mundial. 

PAM BONDI, FISCAL DE EU PONE A MÉXICO EN LA LISTA DE ENEMIGOS DE LA UNIÓN AMERICANA 

Estados Unidos adoptará una postura firme frente a cualquier nación que represente una amenaza a su 

soberanía. Así lo declaró la fiscal general, Pam Bondi, durante su comparecencia ante el Comité de Gastos 

del Senado de EU, donde advirtió que su país no se dejará “intimidar” por naciones como Irán, China, Rusia 

o México. Los comentarios de la funcionaria estadounidense se dan luego de que el Departamento del 

Tesoro acusara a tres instituciones bancarias mexicanas de participar en el lavado de dinero a favor de 

grupos involucrados con el tráfico de fentanilo entre México y Estados Unidos. Pam Bondi elogió el 

liderazgo del presidente Donald Trump frente a crisis internacionales, como el conflicto en Medio Oriente, y 

subrayó su papel en la protección de la ciudadanía contra amenazas externas, incluida la epidemia de 

sobredosis de drogas. “No nos dejaremos intimidar y mantendremos a Estados Unidos a salvo gracias al 

liderazgo del presidente Trump. No solo frente a Irán, sino también frente a Rusia, China y México. Frente a 
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cualquier adversario extranjero, ya sea que intente matarnos físicamente o mediante la sobredosis de 

nuestros hijos con drogas. Haremos todo lo que esté en nuestro poder, gracias a su liderazgo, para 

mantener a Estados Unidos seguro”, expresó 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO RESPALDA INICIATIVA DE SHEINBAUM QUE 

CONTEMPLA LA FIGURA DE JUECES SIN ROSTRO 

El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, expresó su respaldo a la iniciativa 

enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum que contempla la figura de los jueces sin rostro, pero 

reconoció que la propuesta ha generado polémica. Fernández Noroña compartió que recientemente 

sostuvo un encuentro en Italia con una alta autoridad en la lucha contra el crimen organizado, experiencia 

que, dijo, le permitió reflexionar sobre la urgencia de medidas eficaces contra las mafias. Recordó el caso 

del fiscal antimafia Giovanni Falcone, asesinado en 1992 tras encabezar el histórico “maxiproceso” que llevó 

a prisión a más de mil miembros de la Cosa Nostra. “Justo a Falcone lo mataron porque encabezó un juicio 

de más de mil mafiosos. Italia instrumentó esa medida porque era necesaria para garantizar la seguridad de 

las personas juzgadoras”, señaló. Subrayó que la adopción de esta figura no afecta los derechos humanos y 

responde a una necesidad real: “Pero, ahora cualquier persona juzgadora que tú la pongas al frente de un 

proceso de gran envergadura, pues su vida está...  ¿En riesgo? No solo en riesgo. Como dice el propio 

(Roberto) Saviano, que desde los 38 años está con protección permanente y vive como testigo protegido en 

condiciones muy difíciles, la mafia no perdona, y tarde o temprano ejecuta su sentencia”, declaró. El 

senador enfatizó que el crimen organizado en México actúa con impunidad y violencia, por lo que la 

protección de los jueces es prioritaria.  Finalmente, Noroña indicó que la discusión de la iniciativa está 

prevista para el próximo periodo legislativo, que comienza en septiembre. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROPONE DISMINUIR NÚMERO DE CANDIDATOS EN ELECCIÓN 

JUDICIAL DEL 2027 

Para evitar el uso de acordeones en la elección de jueces y magistrados de 2027, el vicecoordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, aceptó que debe “reducirse” el número de 

aspirantes a los diversos cargos judiciales. El legislador visitó el Congreso de Jalisco para dialogar con los 

diputados locales de Morena y ahí dijo que deben hacerse ajustes en las siguientes elecciones judiciales a 

escala federal y en los 32 estados. “Hay que buscar la forma de informar y de evitar tener tantos 

candidatos. Eso también es un problema, yo creo que el proceso de selección tiene que ser más rígido. No 

puede haber tantos candidatos, eso dificulta la información y el conocimiento y todas las irregularidades, 

hubo casillas anuladas y todas las irregularidades tienen que ser resueltas por el Tribunal Electoral en 

próximas fechas”, precisó.  Un votante recibió seis boletas con decenas de candidatos a magistrados, jueces 

y ministros federales y la gran mayoría no conoció quienes eran los aspirantes a los cargos. Ramírez Cuéllar 

dijo que estados como Jalisco que no han aprobado su Reforma Judicial local, pueden aprender de los 

errores del proceso federal. “A nivel federal nos falta 50% de los jueces. Nos falta 50% de los magistrados y 

cinco de siete magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral y todos los poderes judiciales locales. 

Ojalá la selección fuera mucho más rígida. 

SENADORA MELY ROMERO DEL PRI ASEGURÓ QUE SIN EL CONEVAL NO HABRÁ CIFRAS CERTERAS DE 

POBREZA 

Luego de que el Senado aprobó en comisiones la desaparición del Consejo Nacional de Evaluación de la 

Política de Desarrollo Social (Coneval), la senadora Mely Romero señaló que Morena busca desaparecerlo 
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porque no les gusta que haga mediciones certeras sobre la pobreza. “El Coneval es la única institución que 

sigue haciendo mediciones certeras y más confiables de lo que pasa verdaderamente en nuestro país, les 

está diciendo, por ejemplo: ‘Sí disminuiste la pobreza, pero solamente en el indicador del flujo de efectivo, 

además estás incrementando la pobreza extrema’, por eso lo quieren desaparecer”. Reiteró que en este 

momento el Coneval es la única manera de ver la realidad de México, “pero los de Morena no quieren verla, 

quieren seguir contando su propia historia y por eso están destruyendo todos los contrapesos, todo lo que 

pueda decirles: ‘Alerta, aquí está pasando algo, aquí tienes que actuar de otra manera’; solo su verdad es lo 

que quieren escuchar”, dijo. 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PIDE ABRIR INVESTIGACIÓN SOBRE INSTITUCIONES FINANCIERAS 

SEÑALADAS POR EU COMO FACILITADORAS DEL NARCO 

Ricardo Anaya, coordinador del PAN en el Senado, exigió al gobierno federal abrir una investigación 

exhaustiva y transparente sobre las instituciones financieras mexicanas señaladas por el Departamento del 

Tesoro de Estados Unidos por presuntos vínculos con operaciones de lavado de dinero ligadas al tráfico de 

opioides, particularmente fentanilo. El señalamiento involucra a tres entidades: Intercam Banco, CIBanco y 

Vector Casa de Bolsa, esta última propiedad de Alfonso Romo, exjefe de la Oficina de la Presidencia y 

cercano colaborador del expresidente Andrés Manuel López Obrador durante su campaña y primeros años 

de gobierno. Anaya Cortés subrayó que, ante una acusación de tal gravedad proveniente de una institución 

como el Departamento del Tesoro estadounidense, el gobierno mexicano no puede quedarse callado.  “Lo 

menos que puede hacer el gobierno mexicano es abrir una investigación a fondo, transparentar los 

resultados y actuar en consecuencia, caiga quien caiga”, declaró. El líder panista puso especial énfasis en el 

caso de Vector, por su presunta relación con figuras del oficialismo. 

SENADOR DEL PRI, MANUEL AÑORVE PIDE ANALIZAR CON TIEMPO INICIATIVA QUE CONTEMPLA LA 

FIGURA DE JUECES SIN ROSTRO 

La reciente iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso de la Unión para instaurar en 

México la figura de “jueces sin rostro” generó diversas reacciones y es que contempla reformas al Código 

Nacional de Procedimientos Penales y a la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, con el fin de 

proteger la identidad de los juzgadores frente a amenazas del crimen organizado. Manuel Añorve, 

coordinador del PRI en el Senado, se mostró cauteloso ante la iniciativa y pidió tiempo para analizarla a 

fondo antes de fijar una postura definitiva. No obstante, reconoció que el contexto de violencia en el país es 

alarmante. “Que la delincuencia está desatada. Vean lo que pasó en Guanajuato, vean lo que está pasando 

en cada uno de los estados del país”, señaló.  Añadió que la estrategia nacional de seguridad no ha dado los 

resultados esperados y criticó la política de “abrazos, no balazos” heredada del sexenio anterior. Añorve 

Baños subrayó la necesidad de proteger a los juzgadores, pero insistió en que el enfoque principal debe 

estar en reducir los niveles de inseguridad. 

IVONNE ORTEGA, COORDINADORA DE MC EN SAN LÁZARO CRITICA QUE EN EL EXTRAORDINARIO NO SE 

CONTEMPLE LA REFORMA DE LAS 40 HORAS 

La bancada Naranja en la Cámara de Diputados propuso que en el periodo extraordinario que se realiza en 

el Congreso se aprobara la reforma que reduce la jornada laboral a 40 horas y que se hiciera realidad el 

incremento salarial a maestros, enfermeras, policías, pero en lugar de ello, Morena quiere militarizar aún 

más el país. Así lo afirmó la coordinadora de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ivonne 

Ortega Pacheco quien abundó que con la aprobación de la reforma a la Guardia Nacional que Morena avaló 
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el martes, el oficialismo quiere hacer oficial que la Guardia Nacional deje de ser civil. Además, agregó, 

buscan desaparecer la coordinación entre todas las fuerzas de seguridad. Pretenden que los militares 

puedan ser gobernadores, secretarios de estado y hasta embajadores y aspiran a espiar teléfonos y redes 

sociales sin la autorización de un juez. En este sentido, la legisladora aseguró que su partido ha sido claro en 

mencionar que la solución está en fortalecer las policías civiles. 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO PIDE AL GOBIERNO QUE RETIRE LA REFORMA DE 

TELECOMUNICACIONES 

Alejandro Moreno, presidente del PRI, exigió al gobierno federal que retire la reforma en materia de 

telecomunicaciones.  Y es que el también senador destacó que, aún con modificaciones, la propuesta 

trastoca el Estado de Derecho y busca acabar con la libertad de expresión para consolidar un gobierno 

autoritario donde nadie pueda opinar de manera distinta. Señaló, en este sentido, que el proyecto debe ser 

retirado, ya que sólo busca censurar y amedrentar como ha ocurrido en distintos estados de la República. 

¿Será? 

DIPUTADA DEL PAN, MARGARITA ZAVALA ASEGURÓ QUE NOMBRAMIENTOS DE NUEVOS FUNCIONARIOS 

DE MÉXICO EN EL EXTRAJERO SON UN PAGO DE CUOTAS 

Muy activa estuvo la diputada del PAN, Margarita Ester Zavala Gómez del Campo durante los trabajos de la 

Comisión Permanente pues fijó la postura de su grupo parlamentario durante la discusión para ratificar los 

nombramientos de embajadores ante la UNESCO y Jamaica, así como de cónsules en diversas ciudades de 

los Estados Unidos de América, de la República de Brasil y de Canadá. La legisladora indicó que estos 

nombramientos obedecen a lealtades, premios políticos, peticiones personales y formación partidista, lo 

cual es preocupante porque en momentos tan complicados no se debe dar uso faccioso del poder con los 

migrantes mexicanos. Indicó que algunos consulados también son sedes electorales para los mexicanos en 

el exterior y es importante generar confianza y este no es el caso. Recordemos que con la mayoría de 

Morena se acordó designar a Juan Antonio Ferrer Aguilar como embajador de México ante la ONU, para la 

Educación, Ciencia y Cultura (UNESCO), con sede en Paris, Francia, y a Roberto Canseco Martínez, en 

Jamaica, ante la Mancomunidad de Las Bahamas, así como representante permanente ante la autoridad 

internacional de los Fondos Marinos, con sede en Kingston, Jamaica. 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA ACUSA QUE MODIFICACIONES A REFORMAS EN MATERIA DE SEGURIDAD 

SON "UN ENREDO Y UN ALBAZO" LEGISLATIVO 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, afirmó que las propuestas de 

modificaciones a los dictámenes de la Comisión de Seguridad Ciudadana por los que se expiden la Ley 

General del Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Ley del Sistema Nacional de Investigación e 

Inteligencia, son "un enredo y un albazo" legislativo. El diputado explicó que en la Gaceta Parlamentaria se 

publicaron estos documentos, en 480 páginas, “en algo que se dice propuesta de modificación, no 

entendemos qué es eso, a un dictamen, la propuesta viene firmada por seis de los 18 integrantes de la 

Mesa Directiva de Seguridad”. Agregó que “está fundada como si fueran reservas. Esto en realidad es un 

enredo y es un albazo, cambia totalmente los dictámenes que votó la Comisión. Por eso anoche en mi 

discurso le decía a la mayoría: los van a hacer votar cosas que no han leído ni van a leer. Moreira Valdez 

aseveró que con esto “se lleva al extremo el Estado espía, se lleva al extremo la vigilancia de las personas, 

se elimina mucho de la colaboración con los estados. 
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PESE A REFORMAS, LAS INSTITUCIONES DE SEGURIDAD PÚBLICA NO PERDERÁN SU CARÁCTER CIVIL: 

DIPUTADO RICARDO MONREAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, afirmó que las modificaciones a las leyes en materia de seguridad buscan prevenir cualquier delito 

cometido por cualquier persona y proteger a la sociedad de conductas antijurídicas. El legislador subrayó 

que no se está instaurando ninguno de los instrumentos jurídicos perversos que en el pasado existieron, 

sino una ley muy clara sobre investigación e inteligencia con base en el uso de tecnología para la 

persecución de los delitos, “por lo que nosotros negamos rotundamente, categóricamente, cualquier 

actitud de la oposición de calificar estas leyes como terroristas, totalitarias o de dictadura”. Además, recalcó 

que la presunción de inocencia y el debido proceso está garantizado por la Constitución. “Nadie lo puede 

violar”. Abundó de que “no hay peligro que las instituciones de seguridad pública pierdan su carácter civil. 

No, no hay de ninguna manera ese peligro. Hay policía civil y esas se mantienen en la Constitución y en la 

ley. No hay ningún problema y la supresión no genera ninguna afectación a la existencia de las policías de 

carácter civil en todos los niveles del gobierno”. Ricardo Monreal señaló que en las adendas que hoy se 

presentan no hay albazo. 

LA UAS, QUE DIRIGE JESÚS MADUEÑA INAUGURA EL FORO UNIVERSITARIO PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL 

PLAN DE DESARROLLO INSTITUCIONAL 

Jesús Madueña, rector de la UAS, siempre atento a las necesidades de los alumnos de la Universidad de 

Sinaloa inauguró el Foro Universitario para la Construcción del Plan de Desarrollo Institucional, Con Visión 

de Futuro 2029 y el Proyecto UAS 2050. En el ejercicio participaron mil 21 personas como autores que 

elaboraron y registraron 498 ponencias la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) inauguró en la Unidad 

Regional Norte (URN). El Rector, Jesús Madueña Molina, acompañado del Vicerrector de la URN, Lauro 

César Parra Acevis, puso en marcha el inicio de una Jornada Estatal para recibir propuestas de la 

comunidad rosalina y de la sociedad sinaloense a fin de nutrir el proyecto de desarrollo que se quiere para 

esta casa de estudios en los próximos años y décadas. “A lo largo de estas dos semanas, estaremos 

recorriendo las cuatro Unidades Regionales para recoger las ideas, necesidades y aspiraciones de 

estudiantes, egresados, docentes, investigadores, artistas, atletas, personal administrativo y de intendencia, 

directores de Unidades Académicas y organizacionales, asimismo recogeremos las  propuestas de hombres 

y mujeres de empresa, líderes sociales, asociaciones de Profesionistas, Instituciones de Asistencia Privada, 

padres y madres de familia y de todo aquel ciudadano que desee sumarse a esta gran consulta”, dijo. 

Enfatizó que la Universidad no se reinventa cada cuatro años, se toma como plataforma los principios 

fundacionales y los resultados obtenidos para iniciar nuevos procesos de fortalecimiento académico e 

institucional, por ello se debe pensar en una estrategia de continuidad que rescate las buenas prácticas que 

han permitido avanzar en los últimos años y posicionar a la institución como una universidad de vanguardia. 

El Vicerrector, Lauro César Parra Acevis, señaló que la UAS ha sido siempre un proyecto colectivo por lo que 

sólo con la participación de todos se puede construir la universidad del mañana. En el marco de la 

inauguración del foro la doctora Rocío Llarena de Thierry, Vocal Ejecutiva de Evaluación Institucional de los 

Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEED) disertó la Conferencia 

Magistral “Problemática y Desafíos de la Educación Superior en México” donde señaló varias directrices que 

serán también tomadas en cuenta para formular el Plan de Desarrollo Institucional 2025-2029. 

Enhorabuena por los jóvenes de Sinaloa. 

  


